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   新闻稿  

第三届全球绿色经济财富论坛圆满闭幕 
 

备受瞩目的第三届全球绿色经济论坛于 8 月 23 日北京〃中国科技会堂落下

帷幕。在为期四天的会议期内，召开了 “绿色财富总裁研修会”、“全球可持

续发展的跨代际对话”、“中外城市绿色经济发展高层圆桌会议”、“企业社会

责任与可持续发展论坛”、 “能源与环境可持续发展论坛”、“生态农业论坛”、

“林业碳汇与应对气候变化论坛”、“绿色投资洽谈会”等十几场高级别会议。

全方位、多角度的立意，近百位专家学者的倾力参与，深入而权威的主题内容，

使本届论坛成为凝萃绿色领域内名家思想的盛宴，吸引了来自海内外的各界宾朋

学习、交流、拓展人脉。据不完全统计，在会期内达成各类合作项目百余项，涉

及金额近千亿元。 

企业家代表极为关注的“绿色投资洽谈会”被安排在会期最后一日进行，有

红杉资本、曼达林基金、保罗投资、汉富资本、青云创投、优势资本基金等 18

家投融资机构派驻代表。借助这一平台，资本方与企业家进行面对面交流，通过

零距离的沟通，相对一部分受困于资金而无法形成规模的绿色项目找到了投资方。

会场内气氛热烈，效果显著。 
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被同时安排在闭幕日举办的重量级专题论坛还有“经济学家与绿色资本论

坛”、“能源与环境可持续发展论坛”、“生态农业论坛”及“林业碳汇与应对

气候变化论坛”。4 场平行主题论坛，热点突出，针对性强，含金量高，所有参

会嘉宾可根据需要选择旁听，并可在对话环节中加入谈论。笔者有幸参与分论坛

的现场录制工作，现撷取部分精华与读者共赏。 

8月 23日最先进行的是“经济学家与绿色资本论坛”，整场论坛采用主题演

讲和高层对话相结合的方式。演讲嘉宾有美国美中金融家协会副会长黄海峰、北

京外国语大学国际商学院副院长牛华勇等经济学家和企业家。在“经济学家论道

绿色发展”环节，黄海峰教授在“促进绿色经济与建设的两型社会”报告中谈到

我国的体制转型，受宏观政策的影响大，第二、第三产业受到宏观政策的约束。

另外关于环境保护制度的建设，我们这方面远远落后于西方发达国家，有法不依，

执法不严的现象在环保和执法领域屡见不鲜，严重阻碍了中国两型社会，先污染

后治理的经济发展模式，应该把 GDP改变方式，从经济的数量型增长转化为经济

效益的增长。台下嘉宾不时颌首赞同。随后的高层对话环节，剑平国际董事长黄

剑平，美国昆他那塔纳能源集团中国总裁张儒等嘉宾相继发言，精彩的对答迎来

掌声一片。 

下半场从投资方视角，围绕

“绿色资本机遇与举措”主题展

开，联合国工发产业基金首席投

资顾问罗响，德丰杰投资副总裁

杨希等资本投资方代表相继阐

述了观点。优势资本合伙人周丹

在总结发言中说：绿色经济更多

的是一种生活的态度和价值观

的一种设立，从投资机构来说，

并不是所有的绿色经济的体现都是高科技企业或者节能环保企业。希望投资行业

涉及更宽泛一些，对所有企业来说，如果企业能把绿色经济的概念，理念融入到

自己的产品或者融入到自己的商业模式，或者是自己的员工管理，不管是什么样

的模式创新，都会在同行业中脱颖而出，吸引更多的投资者。会议结束后，参会

企业家颇受鼓舞，与投资方代表相约详谈。 
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同一时间进行的 “林业与应对气候变化论坛”备受媒体关注，这是一个专

业性很强的论坛，全程以主题报告的形式来完成。国家林业局气候办主任、造林

司司长王祝雄，首先进行了题为《中国林业应对气候变化政策与展望》的报告。

随后，王春峰、周国模、楼一

平、李怒云、刘玫、沈国华这

些领域内专家相继做了主题报

告。专家们表示，气候变化问

题事关人类的生存和发展，控

制温室气体排放，实现低碳绿

色增长，已成为当今世界发展

的主旋律，为完成可持续发展目标，我国必须提高森林储蓄量，增加碳汇。会议

最后，中国绿色碳汇基金会秘书长李怒云女士组成专家团为与会嘉宾答疑解惑，

参会者就碳汇补贴、基金冠名、政策扶持等问题踊跃提问，气氛热烈。 

在相邻会议室进行的“生态农业论坛”专家阵容最为强大，由国家农业部原

常务副部长尹成杰作为专场主席进行主旨演讲。尹部长在演讲中强调：“高产、

优质、高效、生态、安全”是现代农业建设的重要要求，要按照这“十字”要求

来转变农业的发展方式，特别是要把生态农业的发展摆在现代农业建设的重要位

置，这样才能够保持农业发展的好势头，才能够解决当前我们国家农业面临的新

问题。我们国家当前农业面临的问题很多，但是一定要生态、要高效、要节约和

保护我们的资源和环境，不能再走以牺牲生态和环境为代价发展农业的路子。所

以我们关键在于要提高农业资源的利用率，保护好农业资源、保护好农业环境、

提高农业的效益。这样才能够使中国农业保持可持续发展。 

随后发改委农经司巡视员

胡恒洋司长，农业部科教司副司

长孙文龙，农业部规划设计研究

院副院长朱明，国家水利部水土

保持司原司长焦居仁，IGEA 委

员、中国老科协农委会副会长李

俊杰，IGEA 委员、山东农业大

学教授周泰来，IGEA 生态农业
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工作委员主任、农业部老干局原局长刘新泉，中金控股集团董事局主席唐金龙等

专家组成智囊团，在听取项目案例报告之后，在论坛上以咨商会的形式，为企业

支招献计。全天会议中，计有昆明日晟农业科技、内蒙古王爷地苁蓉生物、内蒙

古紫潼生物科技等 6家企业进行了项目汇报，分别听取智囊团评估、建言，获益

匪浅。 

另一场由安徽省循环经济研究院院长季昆森作为专场主席的“能源与环境可

持续发展论坛”也是全天进行，上午为主题演讲，下午为项目咨询。 

季昆森院长认为，我们对待能源问题，不能只算经济账，还要算生态文明账、

环境保护账、食品安全账、宜业宜居账、人类生存账、绿色就业账、关心群众账、

人民健康账、民生工程账，最终是政治账。总之，能源问题事关人类前途命运的

大局，涉及到千家万户，与人人有关，必须全民发动，全民行动。节约能源，人

人都要出力，人人也都能用上力，这是我们取胜的法宝。要教育广大群众应有全

球一村意识、为后代人意识、生存环境意识、生活质量意识、生态道德意识、共

同责任意识。下午的项目咨询有国家发改委环资司马荣副司长、国际绿色经济协

会节能委员会辛小光等专家坐镇，点评示例项目，同时出谋献策，使展示企业获

益良多。会后，多位企业家与专家合影，并预约咨询时间。 

会后，大部分参会嘉宾对议程安排表示满意，认为通过有针对性的培训和学

习，收获了知识，拓展了人脉，得到融资的机会。多位与会企业家表示这样的论

坛非常有意义，希望能继续参加下届全球绿色经济财富论坛，并作为展示企业进

行项目咨商。至此，第三届全球绿色经济财富论坛圆满结束。 


